

# China respalda los reclamos de Argentina

Naciones Unidas, mayo 24 (UPI). Panamá e Irlanda presentaron hoy al Consejo de Seguridad, dos proyectos, reclamando la cesación del fuego en las Malvinas y China dijo que apoya los reclamos argentinos de soberanía sobre las islas.

Un diplomático argentino señaló que "las próximas horas serán cruciales", para ver si logran que el Consejo ordene la suspensión de hostilidades.

El Consejo escuchó a siete oradores, todos unánimes en la solicitud de una tregua y en general, apoyando el reclamo argentino, con la excepción de Zaire y de Kenia, que criticaron a la Argentina por la invasión de las islas.

La sala del Consejo reflejó la preocupación por la situación, ya que estaban presentes los cancilleres de Panamá, Jorge Illueca; de Venezuela, José Alberto Zambrano Velasco y de Nicaragua, Miguel D'Escoto.

Además, se dieron cita los embajadores de Bolivia, Brasil, Colombia, Cuba, Ecuador, El Salvador, Paraguay

y Uruguay, también el representante argentino, Eduardo Roca.

Más allá de los discursos, los esfuerzos están centrados ahora en tratar de lograr consenso en torno a una resolución que disponga la cesación inmediata de hostilidades y dé mandato al secretario general, Javier Pérez de Cuéllar, para que reanude las negociaciones de paz.

Se trata de obtener un texto que no sea vetado por Gran Bretaña y que satisfaga a Argentina.

Pasa a la página 21



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN ONU. Naciones Unidas, mayo 24 (AP). El secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, derecha, posa junto al ministro del Exterior de Venezuela, José Alberto Zambrano, durante una reunión en la sede de las Naciones Unidas.

## Soldados matan a 60 rebeldes en Guatemala

Santa Cruz del Quiché, Guatemala, mayo 24 (UPI). Soldados gubernamentales —en una redada contra campamentos rebeldes en la región montañosa del departamento del Quiché— causaron 60 bajas entre los guerrilleros en tres días, informó un comandante militar.

El coronel Mario Luna informó a los periodistas en Santa Cruz del Quiché, que los rebeldes infligieron 34 bajas entre soldados y paramilitares en una operación que comenzó el viernes contra el Ejército Armado de los Pobres.

Rebeldes izquierdistas mataron a cuatro soldados e hirieron a otros 10 en un encuentro de ayer y otros 20 paramilitares cayeron muertos o heridos en otra

### Guerilleros muertos

Luna dijo que 25 guerrilleros murieron en combate el sábado en el pueblo de Chiniqué y que otros 35 habían caído muertos o heridos en varios lugares desde el viernes.

El militar mostró a los periodistas una serie de armas incluyendo lanzadores de proyectiles de fabricación china, RPG-2, rifles automáticos alemanes G-3, rifles M-16, armas de fuego caseras y otras, que afirmó se capturaron de los rebeldes.

## Firme cabeza de puente establecen en Malvinas

Londres, mayo 24 (Latin-Reuters). Aviones argentinos dejaron en llamas a una fragata, pero perdieron por lo menos siete máquinas en nuevos ataques contra las naves que apoyan la cabeza de puente británica en las islas Malvinas, dijo hoy el Ministerio de Defensa.

Siete horas después que diera por primera vez detalles de la mayor batalla en torno a las islas, desde que sus tropas desembarcaron el viernes, el ministro británico dijo que un marinero murió y otros

siete quedaron heridos a bordo de la fragata, que continuaba a flote.

La tripulación continuaba combatiendo contra el fuego en el buque, que no fue inmediatamente identificado.

### Aviones derribados

Gran Bretaña dijo que sus fuerzas de aire, mar y tierra derribaron, por lo menos, siete aviones argentinos, seis Mirage y un Skyhawk. El ministro agregó que otro Mirage y dos Skyhawk probablemente fueron destruidos.

## Breves Internacionales

### Suministros para Argentina

Johannesburgo, Sudáfrica, 24 mayo (AP). Sudáfrica está suministrando cohetes modernos y otras armas a la Argentina, para ser utilizadas contra Gran Bretaña en el conflicto de las Malvinas, dice hoy el "Johannesburg Star".

El diario atribuye a fuentes de Ciudad del Cabo, haber dicho que el equipo está siendo cargado a bordo de aviones uruguayos en un lugar remoto del aeropuerto de la ciudad y empaquetado como si fueran "piezas de tractores", según la etiqueta que llevan las cajas.

### Recursos marinos de Antártida

Hobart, Tasmania, mayo 24 (UPI). Gran Bretaña y Argentina se verán cara a cara frente a una mesa de negociaciones esta semana, pero no será una reunión secreta, para hallar la paz para la crisis de las Malvinas.

Representantes de ambas naciones y de otros países comenzaron a reunirse para una conferencia de once días de la Comisión para la Conservación de Recursos Marinos Vivos de la Antártida.

La comisión fue creada en una conferencia en mayo de 1980 en Canberra, para vigilar la conservación y el uso racional de los recursos marítimos vivos de la Antártida. La reunión inicial ratificará los objetivos de la comisión.

La comisión, que se reúne el martes, contará con las delegaciones de Bélgica, Chile, Francia, Alemania Occi-

Pasa a la página 21

## 14 muertos en Beirut por estallido de bomba

Beirut, mayo 24 (AP). Un automóvil en cuyo interior había un poderoso explosivo, ingresó hoy a los terrenos de la embajada de Francia en el sector musulmán del oeste de esta capital libanesa, y estalló provocando la muerte de 14 personas y por lo menos 25 heridos, dijo la policía.

Por lo menos 10 de los muertos fueron alcanzados por el impacto de la explosión de tal modo que resultaron mutilados, y cerca de los restos del vehículo podían verse miembros desparramados, se indicó.

Pocos momentos después del estallido varios sobrevivientes, bañados de sangre fueron llevados a hospitales, por vehículos que transitaban por el lugar, convertido en una es-

cena de confusión y horror.

Un vocero de la policía dijo que también murió el conductor del automóvil con los explosivos, que alcanzó a adentrarse unos 10 metros en las instalaciones de la misión diplomática francesa.

No hubo indicio inmediato sobre quién pudo haber sido responsable de la explosión, que se produjo a las 08:10 hora local, en momento que gran número de personas formaban fila ante el portón de la embajada para solicitar visas.

Se dijo que por lo menos dos de las víctimas fueron guardias de la embajada, y que muchos otros eran solicitantes de visas.

El vocero policial dijo que aparentemente los

Pasa a la página 21

## Efectos en devaluación de la moneda mexicana

México, mayo 24 (UPI). Hace cinco años el sueldo que Isabel Palafox Romero obtenía como criada, podía estrarse para comprar carne diariamente para sus seis hijos.

Hoy, dice la mujer, "con sacrificio comemos carne dos o tres veces a la semana".

"El petróleo no significa progreso", dice la señora Romero. Su preocupación radica en el brusco aumento en un 300 por ciento en los precios de la carne, desde que México se convirtió en el cuarto productor de

petróleo, después de la Unión Soviética, Estados Unidos y Arabia Saudita.

"Si las cosas continúan así, no voy a poder pagar el colegio de los niños" dijo la mujer.

La caída en los precios mundiales del petróleo ha frenado la expansión petrolera, que dio a México un crecimiento del ocho por ciento anual durante los últimos cuatro años y creó cuatro millones de empleos en cinco años.

Con 72 mil millones de barriles de reservas

Pasa a la página 13

# Incógnita sobre sede de Pastora

San José, mayo 24 (AP). El dirigente rebelde nicaragüense, Edén Pastora, abandonó anoche el país, con destino a Honduras, donde dijo que va residir, se informó hoy.

Cinco de sus colaboradores lo acompañaron en el viaje que realizó en un avión de matrícula hondureña, se indicó.

El sábado, el gobierno costarricense dispuso cancelarle la visa de permanencia en el país, alegando que "sus actividades constituyen una flagrante violación al ordenamiento jurídico de Costa Rica".

La última actividad pública que Pas-

tora realizó aquí fue el jueves, cuando apareció en Barra del Colorado, a 382 kilómetros de esta capital, para dar la bienvenida a 11 miembros de la guarnición sandinista de San Juan del Norte, que habían llegado a ese lugar después de desertar, según dijeron.

En el aeropuerto, Pastora dijo a los periodistas que radicará en Honduras y que probablemente hoy salga para Europa, para asistir a una reunión de la Internacional Socialista en Helsinki.

Se negó a formular comentarios

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BOMBA. Beirut, mayo 24 (AP). Una víctima de la explosión de una bomba colocada en los jardines de la Embajada de Francia, es conducida a una ambulancia. La policía informó que 14 personas murieron, incluso un guardia francés.

## Versiones diferentes en crisis Malvinas

Buenos Aires, mayo 24 (UPI). Mientras en las islas Malvinas las fuerzas argentinas y británicas combaten en encarnizadas batallas aéreas, navales y terrestres, en Londres y Buenos Aires las informaciones sobre las mismas, rara vez son similares.

Gran Bretaña afirma, por ejemplo, haber desembarcado a partir del viernes 5 mil efectivos en una cabecera de la playa en la Bahía de San Carlos, en la oriental isla Soledad.

Los británicos dijeron que sus tropas hallaron escasa resistencia y que el

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ENCABEZADOS. Londres, mayo 24 (AP). Encabezados de los principales titulares en los diarios de mayor circulación en Londres. Los informes son destacados dando cuenta de la crisis en las Islas Malvinas. En "The Sun": "Los argentinos hacen estallar el

cielo"; en "The Times": División en la junta sobre el curso a seguir; "The Guardian": Seis aviones argentinos derribados; "The Star": Aviones enemigos destruidos en el aire.